
COMPTE-RENDU REUNION DU  
CONSEIL D'ADMINISTRATION DU 9 JUIN 2005 
Présent:  Yves Borreman, Jean Solon, René Wéry, Thierry Moreau, 

Philippe Broers, Koen Liekens, Karel Vanderheyden.  

Excusé: Piet Nyssen, William Sterckx, Alain Grenier, Alain Petit.  

Le compte-rendu de la réunion du 12 mai 2005 est approuvé. 

Prochaines réunions: jeudi le 7 juillet et jeudi le 8 septembre. 

Statut du Secrétaire 

Le Conseil décide à l’unanimité des présents d’engager Jean comme 
employé à temps plein (38 h) partir du premier octobre 2005.  
Le salaire est le salaire minimum légal avec les aides à l’emploi 
prévus de 500 €  par mois d’intervention dans le salaire net par 
l’ONEM et des réductions dans les charges sociales, dégressives 
après quelques années. Ce que la FBVL devra encore payer est 
finançable moyennant une augmentation de la cotisation de 5 € en 
2006 et en 2008 (ou plus tard). Les frais fixes pour l’hébergement du 
secrétariat (loyer, chauffage, électricité…) sont réduits à 500 € par 
mois, qui sont facilement justifiables lors d’un contrôle fiscal (Jean 
devra déclarer la partie «loyer» de cette somme). 
Le Conseil demande à Jean d’envoyer un courrier aux membres du 
Conseil absents pour qu’ils marquent leur accord et que cette 
décision se prenne formellement à l’unanimité du Conseil entier, 
même si la réunion précédente la décision de principe avait déjà été 
prise à l’unanimité des membres présents à cette réunion. 

Sites : Beauraing 

Thierry a obtenu un avis favorable des Eaux et Forets pour le 
déboisement du nouveau décollage et il a un rendez-vous avec le 
géomètre et le propriétaire sur place demain. 

Brevets 

Etienne Marchal obtient le brevet de Pilote Biplace de parapente. 
Son brevet sui sera délivré que moyennant une preuve d’assurance 
responsabilité civile du pilote vis-à-vis de passagers. 

Olivier Pique obtient le brevet de Pilote XC de parapente. 

La demande de Cédric Zoller pour pouvoir faire son stage étranger 
final chez Alérion en France n’est pas acceptée et le Conseil réitère 
sa demande que Cédric le fasse auprès un des moniteurs formateurs 
de la FFVL qui ont été cités dans un courrier précédent, mais où Jean 
a pu donner l’idée qu’une autre possibilité était encore possible, 
chose pour laquelle Jean s’excusera auprès de Cédric. 

Edouard Crespeigne obtient le brevet de Pilote de parapente, mais 
ce brevet est immédiatement suspendu jusqu’à la réussite de 
l’examen sur la réglementation aérienne et la délivrance du brevet de 
Pilote XC, et ce suite à une infraction à l’espace aérien et le non-
respect des règles FBVL (voler sans brevet aux 7-Meuses). 

Examen théorique 

Un examen théorique supplémentaire est prévu le 11 juillet afin de 
permettre encore à quelques personnes de se mettre en règle avec 
les exigences du brevet de XC pour pouvoir participer au 
championnat de Belgique de montagne. Les autres examens pourront 
également être passés (parapente, delta, biplace). 

Infractions espace aérien 

Le brevet de Pilote d’Edouard Crespeigne, qui vient d’être délivré, 
est suspendu jusqu’à la réussite de l’examen sur la réglementation 
aérienne et la délivrance du brevet de Pilote XC, et ce suite à une 
infraction à l’espace aérien au 7-Meuses en semaine (2000 m à 
travers la TMA et la limite de 1370 m/mer !). 

Le Conseil demande à Jean d’interpeller Hughes Feyen et Paul 
Schmit concernant des vols de distance, faits à partir des 7-Meuses 
en semaine, qui sont très probablement faits en infraction par rapport 
à l’espace aérien. Comme prévu par une décision du Conseil, Jean 
demandera leur trace GPS afin d’avoir d’exclure toute infraction, ou 
toute autre preuve/témoignage ou déclaration sur l’honneur qu’ils 
n’ont pas enfreint à la réglementation aérienne. 

Deux parapentistes non identifiés ont étés signalés dans la TRA 
d’Elsenborn lors de vols d’UAV’s (avions sans pilotes ou drônes).  
Le Conseil rappelle que ce sont de pratiques extrêmement 
dangereuses qui mettent toute notre activité en péril et qui sont très 
facilement évitables en consultant les NOTAM sur le site web FBVL.  

Record de Belgique 

Le vol de 220 km de Philippe Broers et de Paul Schmit ne peut pas 
être homologué comme record de Belgique faute de trace GPS 
électronique, permettant de vérifier les altitudes lors du vol, et de 
NOTAM belges et étrangers des zones traversées. 

(Suite sur la page suivante). 

VERSLAG VERGADERING  
RAAD VAN BESTUUR VAN 9 JUNI 2005 
Aanwezig: Yves Borreman, Jean Solon, René Wéry, Thierry Moreau, 

Philippe Broers, Koen Liekens, Karel Vanderheyden. 

Verontschuldigd: Piet Nyssen, William Sterckx, Alain Grenier, Alain Petit  

Het verslag van de vergadering van 12 mei 2005 wordt goedgekeurd. 

Volgende vergaderingen: donderdag 7 juli en donderdag 8 september. 

Statuut van de Secretaris 

De Raad van Bestuur beslist met eenparigheid van de aanwezige 
stemmen om Jean als fulltime bediende aan te nemen (38 u) vanaf de 
eerste oktober 2005. Het salaris zal het wettelijk minimumsalaris zijn, met 
werkgelegenheidsteun van 500 €  per maand in het netto salaris door de 
RVA en verminderingen in de sociale lasten, degressief na enkele jaren. 
Wat de BVVF nog zal moeten betalen is financierbaar middels een 
verhoging van het lidgeld van 5 € in 2006 en in 2008 (of later).  
De vaste kosten voor het herbergen van het secretariaat (huur, 
verwarming, elektriciteit…) worden verminderd tot 500 € per maand, wat 
gemakkelijk te verantwoorden is in geval van een fiscale controle (Jean 
zal het gedeelte « huur » moeten aangeven). 
De Raad vraagt Jean een brief te sturen naar alle afwezige leden van de 
Raad om hun akkoord te geven, opdat deze beslissing formeel met 
eenparigheid van stemmen van de voltallige Raad gebeurt zelfs al werd 
de principiële beslissing op de vorige vergadering reeds met eenparigheid 
van stemmen genomen door de toen aanwezige leden. 

Vliegplaatsen : Beauraing 

Thierry heeft een gunstig advies gekregen van Waters en Bossen voor de 
houtkap op de nieuwe startplaats. Hij heeft een afspraak met de landmeer 
en de eigenaar ter plaatsen morgen. 

Brevetten 

Etienne Marchal bekomt het brevet van Duopiloot parapente. Zijn brevet 
zal slechts afgeleverd worden middels een bewijs van verzekering 
burgerlijke aansprakelijkheid ten opzichte van passagiers. 

Olivier Pique bekomt het brevet van XC-piloot parapente. 

De vraag van Cédric Zoller om zijn laatste buitenlandse stage te mogen 
doen bij Alérion in Frankrijk wordt niet aanvaard door de Raad, die 
herhaalt dat Cédric deze stage moet doen bij één van de 
vormingsmonitoren van de FFVL die werden vermeld in een vorige brief, 
maar waarin Jean de indruk heeft gegeven dat andere monitoren mogelijk 
waren en waarvoor Jean zich zal excuseren bij Cédric. 

Edouard Crespeigne bekomt het brevet van Piloot parapente, maar dit 
brevet wordt onmiddellijk ingetrokken tot na het slagen in het examen 
over luchtvaartreglementering en de aflevering van het brevet van XC-
Piloot, en dit wegens inbreuken op het luchtruim en het niet naleven van 
de BVVF-regels (vliegen zonder brevet op de 7-Meuses). 

Theorie-examen  

Een bijkomend theorie-examen is voorzien op 11 juli om enkele personen 
toe te laten zich in orde te stellen met de voorwaarden voor het XC-brevet 
en zo nog te kunnen deelnemen aan net Belgisch Kampioenschap 
bergvliegen. Ook andere examens zullen kunnen afgelegd worden 
(parapente, delta, duovliegen). 

Inbreuken luchtruim 

Het Pilotenbrevet van Edouard Crespeigne dat net afgeleverd, wordt 
ingetrokken tot na het slagen in het examen over 
luchtvaartreglementering en de aflevering van het brevet van XC-Piloot, 
en dit wegens inbreuken op het luchtruim op de 7-Meuses in de week 
(2000 m doorheen de TMA en de grens van 1370 m/zee !). 

De Raad vraagt aan Jean om Hughes Feyen et Paul Schmit te 
interpelleren betreffende afstandsvluchten vanaf de 7-Meuses in de week 
en die zeer waarschijnlijk gemaakt werden in overtreding ten opzichte van 
het luchtruim. Zoals voorzien door een beslissing van de Raad, zal Jean 
hun GPS-track vragen om zo inbreuken volledig uit te kunnen sluiten, of 
elk ander bewijs, getuigenis of verklaring op erewoord dat ze geen 
inbreuken hebben begaan ten opzichte van de luchtvaartreglementering. 

Twee niet geïdentificeerde parapentisten werden gesignaleerd in de TRA 
van Elsenborn tijdens vluchten van UAV’s (vliegtuigen zonder piloten).   
De raad herinnert eraan dat dit buitengewoon gevaarlijk praktijken zijn die 
heel onze activiteit in gevaar brengen en die makkelijk te vermijden zijn 
door de NOTAM's via de BVVF-website te consulteren. 

Belgisch record 

De vlucht van 220 km van Philippe Broers en Paul Schmit kan niet 
gehomologeerd worden als Belgische Record wegens het ontbreken van 
een elektronische GPS-track die toelaat de hoogtes na te gaan die tijdens 
deze vlucht werden behaald, en de Belgische en buitenlandse NOTAM's 
van de doorgevlogen zones.  



COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 

D'ADMINISTRATION DU 9 JUIN 2005 (suite) 

Subside Philippe Broers 

Pour que Philippe puisse aller recevoir la médaille Pepe Lopez, qui  
sera remise par les officiels de la Commission Internationale de Vol 
lors des pré-Européens en 2005, et que son absence ou sa non-
participation serait un blâmage pour la FBVL, le Conseil décide de 
subventionner l’inscription et une partie des frais de voyage pour 
Philippe, au total 180 €, à condition que Philippe participe au 
championnat de Belgique de montagne  2005. 

Délégation Commission Internationale de Vol Libre 

Philippe et Jean resteront le délégué et le délégué alternatif pour les 
réunions de la CIVL. 

Correspondance 

Maarten Coppens demande de pouvoir participer gratuitement au 
championnat de Belgique de parapente en montagne 2005 qu’il 
organise. Le Conseil est d’accord. 

Une plainte de deux membres par rapport au fonctionnement de 
l’école Air Fun est parvenue au secrétariat. Le Conseil demande à 
Jean de contacter Christiaan Bielen pour lui demander avec qui il 
travaille comme Aide-Moniteur ou deuxième Moniteur pour l’instant et 
de donner son calendrier de stages, et de contacter les plaintifs afin 
d’obtenir plus d’informations concernant ce qu’ils déclarent avoir vu. 

Loi sur les divertissements actifs 

Jean a contacté le ministère des affaires économiques afin d’envoyer 
nos critères de fonctionnement pour les écoles, ce qu’il a fait par 
après. Toutefois, le guide de sécurité dans lequel la FBVL était 
mentionné, n’est plus d’actualité et sera revue, chose pour laquelle la 
FBVL sera invitée à une réunion le 13 juillet. 

Site Internet de la FBVL 

Koen a reprogrammé toute l’architecture du site pour que Jean et 
d’autres membres du Conseil puissent tenir le site à jour commission 
par commission, et pour donner un «look» plus attrayant des «news» 
en première page. Koen continue le transfert de données avant de 
mettre le nouveau site en ligne. Jean déclare être impressionné par le 
travail de fond fourni par Koen et que se sera un vrai tour de force si 
le nouveau site est en ligne avant la fin de l’année. 

Championnat de Belgique de parapente en plaine 

Hughes Feyen a eu un accident lors de la première journée de 
compétition. Le secours étaient rapidement sur place car Hughes 
avait entre autres quelques côtes cassées. La manche a été annulée 
après à cause des mauvaises conditions météo. 

La deuxième manche a pu être courue mais un protêt a été déposé 
par des pilotes qui ont quitté le site de décollage de la manche 
(Rochefort) pour aller voler à La Roche, et qui contestaient la décision 
non prise par le directeur de course René Wéry et/ou l’organisateur 
Cédric Zoller de changer de site malgré les conditions faibles à 
Rochefort. Le jury de course a décidé que ce protêt n’est pas valable 
et que la manche est donc valide. Le conseil approuve même si elle 
n’a pas à le faire, le Jury est autonome pour cette décision. 

Panneaux sites 

Karel a reçu différentes offres de panneaux divers avec des prix 
assez élevés. Karel enverra un appel d’offre pour le Fly! afin de 
donner la chance à des membres FBVL de participer à cet appel 
d’offre et afin d’obtenir des prix peut-être un peu plus raisonnables. Le 
Conseil opte pour des panneaux en bois d’environ 60 sur 80 cm. 

Brevet d’Accompagnateur Club 

Thierry fera quelques remarques et rajoutes au texte préparé par 
William pour la réunion prochaine. 

Stage de recyclage pour les Moniteurs 

Thierry a contacté Alexi Coudurier pour donner ce stage de recyclage. 
Alexi demande 200 € par jour. Le Conseil est d’accord que Thierry 
poursuit les démarches. 

Carnet de progression de la FFVL 

Thierry demande qu’il peut entamer des démarches afin d’obtenir 
l’utilisation du carnet de progression de la FFVL. Le Conseil est 
d’accord. 

Rapporteur: Jean.

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 9 JUNI 2005 (vervolg) 

Subsidie Philippe Broers 

Opdat Philippe de Pepe Lopez-medaille, die door de officials van de 
Internationale Vrije Vlucht Commissie uitgereikt zal worden tijdens de 
Pré-Europeans in 2005, in ontvangst zou kunnen gaan nemen, en omdat 
zijn afwezigheid of zijn niet-deelname een blamage zou zijn voor de 
BVVF, beslist de Raad de inschrijving en een gedeelte van de reiskosten 
te betalen voor Philippe, in totaal 180 €, op voorwaarde dat Philippe deel 
neemt aan het Belgisch Kampioenschap bergvliegen 2005. 

Afvaardiging Internationale Vrije Vlucht Commissie 

Philippe en Jean blijven afgevaardigde en alternatieve afgevaardigde 
voor de vergaderingen van de CIVL. 

Briefwisseling 

Maarten Coppens vraagt om gratis te mogen deelnemen aan het 
Belgisch Kampioenschap bergvliegen 2005 dat hij organiseert. De Raad 
gaat hiermee akkoord. 

Een klacht van twee leden betreffende de werking van de school Air Fun 
is toegekomen op het secretariaat. De Raad vraagt aan Jean om 
Christiaan Bielen te contacteren om hem te vragen met wie hij op dit 
ogenblik werkt als Hulpmonitor of tweede Monitor en om hem zijn 
stagekalender te vragen, en om de klagers te contacteren om meer 
informatie te bekomen betreffende wat ze verklaren gezien te hebben. 

Wet op de actieve ontspanningsevenementen 

Jean heeft het ministerie van economische zaken gecontacteerd om onze 
criteria voor de werking van scholen op te sturen, wat hij daarna gedaan 
heeft. De veiligheidsgids waarin de BVVF vermeld stond is echter niet 
meer actueel en zal herzien worden, en hiervoor zal de BVVF uitgenodigd 
worden op een vergadering op 13 juli. 

BVVF-Internetsite 

Koen heeft de hele architectuur van de website geherprogrammeerd 
opdat Jean en andere leden van de raad de website up-to-date zouden 
kunnen houden, commissie per commissie, en om een attractievere 
«look» te verkrijgen van de «news» op de eerste pagina. Koen gaat 
verder met het overbrengen van de gegevens alvorens de nieuwe 
website online te brengen. Jean zegt onder de indruk te zijn van het 
basiswerk dat Koen heeft verricht en dat het een echte prestatie zal zijn 
als de nieuwe website voor het eind van het jaar online is. 

Belgisch Vlaklandkampioenschap parapente 

Hughes Feyen heeft een ongeluk gehad op de eerste dag van het 
kampioenschap. De Hulpdiensten waren snel ter plaatse want hij had 
onder andere enkele gebroken ribben. De taak werd afgelast wegens 
slechte weersomstandigheden. 

De tweede taak kon gevlogen worden, maar een protest werd neergelegd 
door piloten die de wedstrijdstartplaats (Rochefort) verlieten om te gaan 
vliegen te La Roche, en die de beslissing van de wedstrijdleider René 
Wéry en/of de organisator Cédric Zoller om niet van de vliegplaats te 
veranderen ondanks de zwakke condities te Rochefort. De wedstrijdjury 
heeft dit protest niet aanvaard en beslist dat de taak dus geldig. De raad 
keurt deze beslissing goed, zelfs al is dit niet nodig want de Jury is 
autonoom voor deze beslissing. 

Infoborden vliegplaatsen 

Karel heeft verschillende aanbiedingen van diverse soorten borden met 
nogal hoge prijzen ontvangen. Karel zal een vraag tot bieding in de Fly! 
zetten opdat de BVVF-leden kunnen meedingen aan deze bieding en om 
zo misschien redelijker prijzen te bekomen. De Raad kiest voor houten 
borden van ongeveer 60 bij 80 cm. 

Brevet van Clubbegeleider 

Thierry zal voor de volgende vergadering enkele opmerkingen en 
toevoegingen maken aan de door William voorbereide tekst. 

Recyclage stage voor Monitoren 

Thierry heeft Alexi Coudurier gecontacteerd om deze stage te geven.  
Alexi vraagt 200 € per dag. De Raad is akkoord dat Thierry verdere 
stappen onderneemt. 

Progressieboekje van de FFVL 

Thierry vraagt om stappen te mogen ondernemen om het « carnet de 
progression » van de FFVL te mogen gebruiken. De Raad gaat akkoord. 

Verslaggever: Jean. 


